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O Jornal O Paraná, em parceria com o Instituto SDS 
Pesquisas, traz a primeira sondagem eleitoral para 
disputa da cadeira, hoje ocupada pelo prefeito reeleito 
em 2020, Leonaldo Paranhos, agora fora da disputa. E 
para quem acha que ainda é “cedo” para falar sobre as 
eleições de 2024, vale lembrar que “a próxima eleição 
inicia quando se oficializa o resultado das urnas”. O 

levantamento foi realizado com 800 entrevistas entre 
os dias 17 e 20 de março. Hoje, trazemos os números da 
pesquisa espontânea, estimulada e também a rejeição 
entre os possíveis candidatos. Na edição de amanhã, 
sexta-feira (24), cenários variados para um provável 
segundo turno. E para o final de semana tem mais. 
Acompanhe.

‘Se a eleição para prefeito de Cascavel
fosse hoje, em quem você iria votar?’

Bandeirada l  
11

A Sema (Secretaria Municipal de Meio Ambiente) de Cascavel apresenta nos próximos dias um cronograma 
para iniciar o corte das 457 árvores localizadas na parte debaixo do Lago Municipal, ação que está atrelada 
ao andamento do Plano de Segurança da Barragem do Lago. A decisão foi acertada em uma audiência com o 
Ministério Público que tem uma decisão judicial favorável à retirada das árvores.  Tudo por conta das fiscalizações 
que ocorreram em todo o país, após o rompimento da barragem de Brumadinho que resultou em 272 mortes 
em janeiro de 2019.

Sema prepara cronograma 
para 457 cortes no Lago

ALVO DO PCC
PF desarticula
organização de 

trama para matar
senador Sérgio Moro 
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Cascavel - Cascavel sedia, 
desde ontem (22), o semi-
nário da Undime-PR (União 
dos Dirigentes Municipais 
de Educação do Estado do 
Paraná), que tem como tema 
“Gestão Municipal: financia-
mento, educação infantil e 
inclusão (TEA)”. O evento pros-
segue hoje (23), no Teatro Emir 
Sfair, no Centro de Eventos de 
Cascavel. Cerca de 700 pes-
soas participam do evento  que 
reúne secretários e diretores 
da educação de municípios 
de todas as regiões do Paraná. 

Ao falar na abertura do 
evento, o prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos, falou 
sobre a importância de deba-
ter, interagir e trocar expe-
riências entre os municípios 
e enfatizou que a função do 
gestor é proporcionar uma 
rede de ensino estruturada 
para atender com qualidade e 
conforto. “Eu sempre disse, e 
isso é verdade, que a educação 
é a principal política pública de 
entrega, porque ela cuida das 
crianças e prepara-as para 
o futuro. Então, a educação 
precisa continuar com esse 
foco, discutir as soluções, não 
apenas os problemas, discutir 
soluções antecipar ações para 
que cada vez mais possamos 
ter, de fato, uma educação a 
altura do que precisam as nos-
sas crianças”, diz Paranhos.

Marcia Baldini, secretá-
ria de Educação o Município 
de Cascavel e presidente da 
Undime-PR, disse que esse é 
o primeiro evento de forma-
ção de dirigentes municipais 
de educação. “É uma grande 
satisfação receber mais de 130 
municípios, quase 700 pessoas 
participando, equipes técni-
cas das secretarias e dirigen-
tes municipais de educação. 
Serão dois dias de evento, na 
quarta e na quinta feira, um 
momento de muita troca de 
conhecimento”, enfatiza.

“Essa discussão é necessá-
ria por conta do momento em 

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Sessões 
extraordinárias
A Câmara Municipal vai rea-
lizar duas sessões extraor-
dinárias nessa quinta-feira 
(23), para discutir e votar o 
Projeto de Lei nº 19/2023, 
proposto pelo prefeito, que 
inclui recursos para cirur-
gias eletivas no orçamento 
do município. A primeira 
sessão está marcada para 
as 10h e a segunda será 
logo após o término da 
primeira.

R$ 200 milhões
A Assembleia Legislativa do 
Paraná vai contribuir com 
o principal programa de 
pavimentação do Estado. O 
presidente Ademar Traiano 
(PSD) anunciou o repasse 
de R$ 200 milhões a serem 
destinados especialmente 
para pavimentar vias em 
municípios com até sete 
mil habitantes. O montante 
é viabilizado através da 
devolução de recursos eco-
nomizados pela Assembleia 
Legislativa em sua execução 
orçamentária.

Reforma 
Administrativa
O projeto de lei 96/2023 
que trata da Reforma Admi-
nistrativa do Poder Executivo 
retornou para análise dos 
deputados membros da CCJ 
(Comissão de Constituição 
e Justiça) após receber 
emenda de plenário. A 
proposta do Poder Executivo 
altera uma série de Leis 
estaduais, faz adequações 
nas legislações de criação 
e instituição de entidades 
na Reforma Administrativa 

Paranhos e Verri
O prefeito de Cascavel, Leonaldo Paranhos, esteve ontem 
(22), em Foz do Iguaçu cumprindo agenda com o novo dire-
tor-geral brasileiro da Itaipu, Enio Verri. Esse foi o primeiro 

encontro de Paranhos e Verri desde que o economista 
assumiu a gestão da usina na semana passada.

do Estado. O texto estava 
pautado para ser analisado 
em segunda discussão.

Conselhos 
municipais
O secretário estadual das 
Cidades, Eduardo Pimentel, 
tomou posse como presi-
dente do ConCidades/PR e 
comandou a primeira reu-
nião extraordinária do órgão 
em 2023. O resgate das 
atividades dos Conselhos 
Municipais das Cidades foi 
um dos principais temas do 
encontro, que teve a parti-
cipação presencial e virtual 
de 28 conselheiros, repre-
sentando todos os segmen-
tos da população.

Medidas provisórias
O encontro entre os pre-
sidentes da Câmara dos 
Deputados e do Senado, 
Arthur Lira (PP) e Rodrigo 
Pacheco (PSD) para discutir 
o novo rito de tramitação 
das Medidas Provisó-
rias, não teve resultado. 
Segundo informações, Lira 
não aceitou a proposta do 
Senado de criar uma alter-
nância entre as Casas para 
avaliar as MPs.

Conselho de Ética
O Conselho de Ética do 
Senado deve ser instalado 
nos próximos dias. A nova 
composição foi definida 
durante essa semana. Com 
15 titulares e 15 suplentes, 
a composição atual inclui 
nomes governistas, como 
do senador Renan Calheiros 
(MDB) e de oposição como 
de Hamilton Mourão 
(Republicanos). 

Fundo Partidário
Diante da incorporação do Pros (Partido Republicano da 
Ordem Social), o Solidariedade (legenda incorporadora) 

garantiu o direito de receber os recursos do Fundo Partidá-
rio, bem como tempo de rádio e televisão. A inclusão da 

agremiação foi publicada no Diário de Justiça Eletrônico do 
TSE na última segunda-feira (20).

Undime-PR reúne mais
de 130 municípios em
seminário em Cascavel

Cascavel - A Secretaria Municipal 
de Educação está com as inscri-
ções abertas para o processo 
seletivo de estágio na área da 
Educação, para atuar como 
professor auxiliar nas escolas 
e Cmeis (Centros Municipais de 
Educação Infantil) de Cascavel. 
O estudante interessado nas 
vagas deve estar matriculado 
em uma instituição pública 
ou privada nas modalidades 

EAD (Ensino a Distância) 
ou presencial e cursando o 
Ensino Médio, na modalidade 
Normal/Formação Docente em 
Magistério; ou ensino superior, 
no curso de Licenciatura Plena 
em Pedagogia ou pós-gradua-
ção na área da Educação ou 
Educação Especial.

As inscrições, que são gra-
tuitas e seguem até às 17h do 
dia 10 de abril.   

Educação: Abertas inscrições para 
PSS de estágio na rede municipal

que vivemos, onde as políticas 
públicas precisam garantir o 
direito à educação para toda 
criança na escola. Isso tanto na 
educação infantil, quanto na edu-
cação inclusiva. O papel do gestor 
é articular ações que, lá na ponta, 
na sala de aula, sejam efetivas. A 
Undime tem a capacidade de 
mostrar esse caminho”, com-
pletou Marcia Baldini. 

A União dos Dirigentes 
Municipais tem como obje-
tivo ser uma comunidade em 
que os gestores educacionais 
podem se apoiar para garan-
tir conhecimento e estratégias 
inovadoras para suas redes de 
ensino. E no primeiro encontro 
presencial do ano o resultado 
foi muito positivo com a pre-
sença de mais de 130 municí-
pios, resultado de um trabalho 
contínuo em envolver os diri-
gentes municipais. “É um tra-
balho voltado para nós, com 
ênfase no dia a dia tornando 

tudo mais fácil. A Undime-PR, 
na pessoa da Marcia mesmo 
acolhe os dirigentes, dando 
suporte com orientações que 
fazem toda a diferença para os 
resultados obtidos na educa-
ção de cada município”, des-
taca Clair Teresinha Rugeri, 
secretária de Educação de 
Medianeira.  O próximo encon-
tro Undime-PR acontece em 
Apucarana, norte do estado, 
nos dias 19 e 20 de abril.

A UNDIME-PR
A Undime foi formada com 

a missão é articular, mobi-
lizar e integrar os dirigentes 
municipais de educação do 
Paraná para construir e defen-
der a educação pública com 
qualidade social. Por meio 
da Undime-PR, as secretarias 
municipais de educação do 
estado podem estabelecer 
redes solidárias de troca de 
informações e experiências.  

SECOM
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Cascavel – A corrida pela dis-
puta da cadeira de prefeito de 
Cascavel nas eleições de 2024 
já iniciou. Ainda que publica-
mente as ações dos possíveis 
candidatos possam pare-
cer “frias”, nos bastidores da 
política o clima já “quente”, 
com grande movimentação 
dos possíveis candidatos e 
construções de candidatu-
ras. Nomes bem conhecidos e 
algumas ‘novidades’ no cená-
rio cascavelense já trabalham 
para se cacifarem para as esco-
lhas partidárias e a formação 
das coligações.

Na edição de hoje, o jornal 
O Paraná, em parceria com o 
Instituto SDS Pesquisas, traz 
a primeira sondagem entres 
os eleitores de Cascavel, mos-
trando o possível quadro da 
corrida à Prefeitura.  O atual 
prefeito Leonado Paranhos 
não poderá concorrer nova-
mente, uma vez que está em 
seu segundo mandato. 

Vale lembrar também que 
a movimentação de candida-
tos (para prefeito e vereado-
res) tem influência direta da 
reorganização política nacio-
nal e estadual e muita coisa 
pode mudar até as conven-
ções partidárias que defini-
rão candidatos e coligações 
ainda pode acontecer. 

A PESQUISA
O levantamento foi reali-

zado por meio de entrevistas 
com 800 eleitores em Cascavel, 
entre os dias 17 e 20 de março 
de 2023. O levantamento foi 
realizado com base na amos-
tragem populacional, com 
moradores do centro, regiões 

Quem larga na frente na corrida eleitoral?
Por enquanto, nomes tradicionais lideram

norte, leste, sul, oeste e área 
rural, estratificada por sexo, 
idade e local de moradia. A 
margem técnica de erro é de 
3,0 pontos percentuais para 
mais ou para menos. A pes-
quisa tem um índice de con-
fiabilidade de 95%.

ESPONTÂNEA
No cenário espontâneo, 

quando o entrevistado cita 
voluntariamente o nome do 
candidato em que pretende 
votar, o SDS Pesquisas fez a 
seguinte pergunta: “Se as elei-
ções para prefeito fossem hoje, 
em quem você votaria?” Neste 
cenário, dos 800 entrevistados, 
319 apresentaram o nome do 
seu candidato. Não foram 
contabilizados os indecisos e 
aqueles que, por desconheci-
mento da impossibilidade da 
reeleição de Paranhos, citaram 
o atual prefeito.

O mais citado pelos elei-
tores foi o ex-prefeito Edgar 
Bueno, que aparece liderando 
com 21,94% dos votos. Em 

seguida aparece o deputado 
estadual Marcio Pacheco, 
com 12,63% dos votos. O ter-
ceiro colocado nesse cenário 
é o atual vice-prefeito de Cas-
cavel, o empresário Renato 
Silva, que somou 11,15%. O 
ex-vereador e ex-candidato 
a deputado estadual Paulo 
Porto aparece com 6,89%. Na 
sequência aparece o vereador 
licenciado, Romulo Quintino 
teve 5,04% das intenções de 
voto. O deputado estadual de 
primeira viagem, Batatinha 
somou 4,80% das intenções. 
Outro deputado que aparece 
na sequência é Gugu Bueno 
com 4,48%.

O presidente da Câmara 
de Cascavel o vereador Alé-
cio Espínola somou 4,48%. O 
ex-deputado federal Alfredo 
Kaefer também apareceu 
com 4,48% das intenções. O 
deputado estadual Professor 
Lemos tem 4,07%. O ex-depu-
tado federal e ex-candidato a 
prefeito de Cascavel, Evandro 
Roman somou 3,44%. Adelino 

Ribeiro teve 2,82%, seguido 
do ex-deputado estadual 
Coronel Lee que teve 2,19%. O 
empresário Henrique Mecabô 
teve 1,56%.  O ex-deputado 
federal Frangão teve 1,56%.

MENOS 1%
Nesse cenário também 

foram apontados nomes de 
outros candidatos, contudo, 
não atingiram 1% das inten-
ções: Marcos Vinícius (0,94%); 
Nelsinho Padovani (0,94%); Dr. 
Lísias (0,62%); Valter Parcia-
nello (0,62%); Inês de Paula 
(0,62%); Juarez Berté (0,62%); 
Marlise da Cruz (0,62%); 
Jairo Eduardo (0,62%); Celso 
Dal Molin (0,62%); Dr. Jorge 
Bocasanta (0,62%); Pedro 
Sampaio (0,31%); Profes-
sora Liliam (0,31%); Laerson 
Matias (0,31%); Anão Tana-
jura (0,31%); Fão do Bolsonaro 
(0,31%) e Dr. Jadir (0,31%). 

PESQUISA ESTIMULADA
No cenário estimulado, 

quando o entrevistado apre-
senta os nomes dos candida-
tos, o SDS Pesquisas ques-
tionou: “Se as eleições para 
prefeito fossem hoje sendo 
esses candidatos em qual 
você votaria?”

O ex-prefeito Edgar Bueno 
também teve o melhor desem-
penho e apareceu com 29,25% 
das intenções, seguido do 
deputado Marcio Pacheco, 
escolhido por 17,38% dos 
entrevistados. O vice-prefeito 
Renato Silva teve 12,13%, já 
o deputado Gugu Bueno apa-
receu com 6,25%, seguido de 
Paulo Porto com 4,50% e Hen-
rique Mecabô teve 3,38% das 
intenções. Nesse cenário, foi 

inserido o nome de Valdinei 
Silva, presidente do FCC Casca-
vel, que teve 3% das intenções.

Indecisos somam 11%. Já 
12,22% dos entrevistados disse 
que votaria em branco. Outros 
0,88% não informaram.

“DE JEITO NENHUM”
A pesquisa mostra também 

o potencial de rejeição dos 
candidatos, ou seja, quando o 
eleitor aponta o candidato em 
quem jamais votariam. O SDS 
Pesquisas questionou: “Dos 
nomes citados para prefeito, 
em qual você não votaria de 
jeito nenhum?”

De acordo com o estudo, 
18,88% dos entrevistados 
afirmou não votar de maneira 
nenhuma para o ex-prefeito 
Edgar Bueno, já 7,25% disse-
ram que não escolheriam o 
ex-vereador Paulo Porto. Na 
sequência, aparece o depu-
tado Gugu Bueno com 6,75% 
e outro 6% disseram que não 
votariam no deputado Marcio 
Pacheco, já Henrique Mecabô 
aparece com 2,73%.  O vice-
-prefeito Renato Silva apa-
rece com 2,25%, seguido de 
Valdinei Silva com 1,13%.

Outros 55% dos entrevis-
tados disseram que não tem 
nada contra nenhum dos 
nomes apresentados. 

REJEIÇÃO 
Edgar Bueno ....................18,88%
Paulo Porto ......................7,25%
Gugu Bueno .....................6,75%
Marcio Pacheco ................6%
Renato Silva .....................2,25%
Henrique Mecabô .............2,73%
Valdinei Silva ....................1,13%
Nada contra ......................55%

CENÁRIO ESPONTÂNEO
Edgar Bueno .................................. 21,94%
Márcio Pacheco .............................. 12,63%
Renato Silva ................................... 11,15%
Paulo Porto .................................... 6,89%
Romulo Quintino ............................. 5,04%
Batatinha ........................................ 4,80%
Gugu Bueno ................................... 4,48% 
Alécio Espínola............................... 4,48%
Alfredo Kaefer ................................ 4,48%
Professor Lemos ............................ 4,07%
Evandro Roman .............................. 3,44%
Adelino Ribeiro ............................... 2,82%
Coronel Lee .................................... 2,19%
Henrique Mecabô ........................... 1,56%

Frangão .......................................... 1,56%
Marcos Vinícius .............................. 0,94%
Nelsinho Padovani .......................... 0,94%
Dr. Lísias ........................................ 0,62%
Valter Parcianello ........................... 0,62%
Inês de Paula ................................. 0,62%
Juarez Berté ................................... 0,62%
Marlise da Cruz .............................. 0,62%
Jairo Eduardo ................................. 0,62%
Celso Dal Molin .............................. 0,62%
Dr. Jorge Bocasanta ....................... 0,62%
Pedro Sampaio ............................... 0,31%
Professora Liliam ............................ 0,31%
Laerson Matias ............................... 0,31%
Anão Tanajura ................................ 0,31%
Fão do Bolsonaro ........................... 0,31%
Dr. Jadir ......................................... 0,31% 
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

 Curitiba - O governador Rati-
nho Junior participou nesta 
ontem (22) da abertura da 
Smart City Expo Curitiba 2023, 
versão brasileira da maior feira 
sobre cidades inteligentes do 
mundo, que acontece na Capi-
tal até a sexta-feira (24). Rati-
nho Junior destacou que o 
Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado da Ino-
vação, Modernização e Trans-
formação Digital e da Celepar, 
trabalha em conjunto com a ini-
ciativa privada para levar ino-
vações às cidades paranaenses.

Esse trabalho, ressaltou o 
governador, é um dos motivos 
que faz com que as paranaen-
ses Curitiba, Ponta Grossa e 
Assaí sejam as únicas cidades 
da América do Sul incluídas no 
ranking das 21 comunidades 
mais inteligentes do mundo, 
elaborado pelo ICF (Intelligent 
Community Forum) – Fórum de 
Comunidades Inteligentes. “É 
um orgulho para Curitiba sediar 
o maior evento do mundo de 
cidades inteligentes, o que 
demonstra a relevância da 
nossa Capital e do Estado como 
um todo na área de inovação”, 
disse. “Para que cada vez mais 
municípios tenham acesso a 
tecnologias, o poder público e 
o setor privado têm trabalhado 
em conjunto, e devem traba-
lhar cada vez mais, levando 
soluções inteligentes aos ser-
viços prestados à população”.

Ele citou as ações do Estado 
nesse sentido, como o fortaleci-
mento dos ecossistemas regio-
nais de inovação, através dos 
18 parques tecnológicos cre-
denciados pelo governo em 

Fundo Sul
A proposta de criação do Fundo Sul, um fundo constitucional 
destinado a municípios com baixo IDH, ganha reforço com 

articulação para formar uma Bancada Regional dos estados 
do Sul e Sudeste. Este fundo pretende atuar em modelo 
semelhante ao já existente no Norte, Nordeste e Centro 

Oeste, com intuito de equilibrar as desigualdades econômicas 
e sociais. “No total, somos 277 parlamentares na Câmara. 
A ideia é unir força política e trabalhar na defesa do que é 
importante para a nossa região”, disse o coordenador do 

Paraná, o deputado federal Toninho Wandscheer.

Operando o Fundo
Para o diretor administra-
tivo do Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo 
Sul – Luiz Carlos Borges da 
Silveira, o movimento para 
o Fundo Sul está ganhando 
força“ na medida em que 
parlamentares e segmentos 
da sociedade da cadeia pro-
dutiva, conhecem a realidade 
de alguns municípios do 
Sul, que necessitam de um 
desenvolvimento mais homo-
gêneo, já que 20% deles, 
apresentam IDH baixo”. O 
BRDE terá o encargo de fazer 
as operações do Fundo, caso 
seja aprovado.

Eleição na Amop
A Associação dos Municípios 
do Oeste do Paraná (Amop) 
convida os prefeitos para 
participar da Assembleia Geral 
de Eleição e Posse da Direto-
ria Executiva da Amop no dia 
24 de março, sexta-feira, às 
09h30, na sede da entidade.

Nova ponte
A Itaipu Binacional autori-
zou o repasse da primeira 
parcela de um convênio para 
a contratação de Estudos de 
Viabilidade Técnica, Econô-
mica e Ambiental (EVTEA) 
visando a construção de 
uma nova ponte entre o 
Paraná e o Mato Grosso 
do Sul. O valor repassado 
será de R$ 2,6 milhões, que 
representam mais de 80% 
do total conveniado, de R$ 
3,2 milhões. A nova ponte 
deverá ter dois quilômetros 
de extensão, sobre o Rio 
Paraná, e vai conectar o 
distrito de Porto São José, 
em São Pedro do Paraná, no 
Noroeste do Estado, a Taqua-
russu (MS). O projeto é uma 
parceria entre Itaipu, governo 
do Paraná e governo do Mato 
Grosso do Sul.

Próxima sede
O 5° Fórum Paranaense de 
Turismo Religioso, realizado 
de 15 a 17 de março, rece-
beu mais de 200 pessoas 
no Complexo Turístico Mega 

Rocio, em Paranaguá. O 
fórum contou com palestran-
tes nacionais e internacio-
nais e também apresentou 
dezenas de iniciativas de 
turismo religioso do Paraná. 
Ao final foi divulgada a 
próxima cidade que deverá 
sediar o evento, Lunardelli, 
que abriga o Santuário Santa 
Rita de Cássia, o destino 
mais votado dentre os que 
se candidataram.

Sem pressão!
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), afir-
mou que o prazo dado pelo 
governo dele para defini-
ção do novo pedágio pelo 
governo federal “não foi um 
ultimato”. Em 6 de março, o 
líder do Executivo na Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
(Alep), deputado estadual 
Hussein Bakri (PSD), disse 
que o governo estadual só 
esperaria até o fim do mês 
por uma decisão do governo 
federal sobre o novo modelo 
de concessões. “Eu falei, 
obviamente, para o ministro 
Renan Filho que nós temos 
que ter um prazo para essa 
solução, não dá para ficar 
toda semana postergando”, 
afirmou Ratinho.

Transformação 
digital
Com o objetivo de promover a 
inovação no Paraná, a Secre-
taria da Inovação, Moder-
nização e Transformação 
Digital (SEIMT) e a Casa Lide 
assinaram nesta semana 
um protocolo de intenções 
para trabalhar em parcerias 
e inauguraram uma Agência 
da Inovação na estrutura do 
espaço, que fica em Curitiba. 
“Estamos unindo esforços 
para o desenvolvimento de 
projetos, eventos, discus-
sões, incentivo ao fomento da 
tecnologia, para criar soluções 
voltadas à integração dos 
órgãos e entidades que exe-
cutam atividades ligadas ao 
segmento de inovação e trans-
formação digital”, destacou o 
secretário Marcelo Rangel. 

VAGAS DE EMPREGO

Açougueiro;
Advogado tributarista;
Ajudante de açougueiro;
Auxiliar administrativo;
Auxiliar de armazenamento 
(PcD);
Auxiliar de cozinha;
Auxiliar de jardinagem;
Auxiliar de linha de produção 
(Aprendiz 18 a 23 anos);
Auxiliar de logística;
Avaliador de automóveis;

Babá;
Balconista de crediário;
Caixa no comércio;
Camareira de hotel;
Chefe de cozinha;
Desenhista técnico;
Empacotador, a mão;
Encarregado de conservação 
de vias permantes;
Fiel de depósito;
Fiscal de prevenção e perdas;
Gerente de vendas;

VAGAS DISPONÍVEIS NA 
AGÊNCIA DO TRABALHADOR 

Montador de móveis de 
madeira;
Motorista de caminhão;
Nutricionista;
Office-boy;
Oficial de manutenção;
Operador de pá carregadeira;
Salva-vidas;
Técnico instrumentista;
Trabalhador rural;
Vendedor pracista;
Zeladora.

Endereço: Rua Paraná, 3648 - Centro, Cascavel, PR - (45) 3333-2400

Ratinho Junior diz que
Estado e setor privado 
têm que trabalhar juntos

AEN

diferentes cidades, o trabalho 
das universidades estaduais no 
desenvolvimento das vocações 
regionais, o uso de inteligência 
artificial no serviço público e a 
oferta de disciplinas de progra-
mação e robótica nas escolas 
da rede estadual.

Para o governador, eventos 
como a Smart City acelera ainda 
mais o trabalho conjunto entre 
poder público e setor privado, 
com estados e municípios tendo 
acesso às mais modernas tecno-
logias para as cidades. “Prefeitos 
e governadores de todo o Brasil 
têm acesso às soluções desen-
volvidas por empresas e startups 
para facilitar a vida dos cidadãos. 
Foi esse trabalho conjunto que 
permitiu a execução de grandes 
tecnologias que hoje fazem parte 
do nosso dia a dia”, disse.

Ratinho Junior destacou 
ainda a sustentabilidade como 
um dos fatores primordiais 
para o desenvolvimento das 
cidades, e que o Paraná tam-
bém é exemplo nessa área. 
Um dos principais produtores 
de energia renovável do Bra-
sil, o Estado também traba-
lha para diversificar a matriz 
energética, com o incentivo às 
fontes fotovoltaicas, de biogás 
e biometano, com programas 
como o RenovaPR e Banco do 

Agricultor Paranaense.

PARTICIPAÇÃO DO ESTADO
O Governo do Estado está 

presente em todos os dias da 
Smart City. A Secretaria da Ino-
vação comanda as ações em 
um espaço compartilhado com 
Fomento Paraná, Banco Regio-
nal de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), Fundação 
Araucária, Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia e Ensino Supe-
rior, Tecpar, Celepar, Copel, 
Sanepar, Detran, Compagas, 
Separtec e ecossistemas locais 
de inovação.

“São poucas as cidades no 
mundo a sediar a Smart City, 
um dos grandes eventos para 
cidades inteligentes. É a opor-
tunidade de mostrarmos o 
nosso trabalho de integração 
dos ecossistemas de inovação 
do Paraná, a conectividade das 
cidades e o que faremos para 
levar inovação até os menores 
municípios do Estado”, explicou 
o secretário estadual da Inova-
ção, Modernização e Transfor-
mação Digital, Marcelo Rangel.

A Celepar, primeira empresa 
pública de tecnologia do País, 
expõe na feira sua expertise em 
soluções para a administração 
estadual. Representantes da 
empresa farão palestras sobre 
o futuro da tecnologia gover-
namental e plataformas para 
promover cidades inteligentes. 
Entre as soluções apresentadas 
estão o sistema de registro de 
presença em salas de aula com 
o uso de inteligência artificial e 
o projeto Olho Vivo, realizado 
em parceria com a Secretaria de 
Estado da Segurança Pública. 
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Vaca Louca

O Governo não quer problema 
nem escândalo às vésperas 
da visita oficial do presidente 
Lula da Silva à China, a maior 
compradora de carnes daqui. 
Houve caso registrado de 
mal da “Vaca Louca” numa 
fazenda em Marabá (PA), e o 
Ministério da Agricultura infor-
mou que não pode revelar 
em qual propriedade. Fato é 
que a proteção a fazendeiros 
poderosos deixa a sociedade 
refém do mistério – se foi 
resolvido ou não. Para eles, 
são os bilhões de reais em 
exportações e no mercado 
interno que valem à mesa. 

DNIT: na sua conta
Morreu ontem um motorista 
batalhador vítima do descaso 
do Departamento Nacional de 
Estradas e Rodagem (DNIT). 
Há quase 20 anos autorida-
des e moradores cobram do 
órgão obras de reparos em 
trecho de 200 metros sobre 
a ponte da Umbaúba, sobre 
o rio Preto, na BR-356 entre 
Muriaé e Ervália. Ontem, o 
motorista de um caminhão 
carregado perdeu o con-
trole na pista desnivelada e 
esburacada, caiu no rio e se 
afogou.

Disputas ou 
tramoias? 
Nova rodada nacional da 
Paraná Pesquisa revelou 

Pacote Moro
A revelação pela inteligência da Polícia Federal, em operação 

deflagrada ontem, de que o ex-juiz federal e senador Ser-
gio Moro, sua esposa, a deputada Rosângela Moro, e seus 
filhos seriam alvos de sequestro e tentativa de assassinato 
por parte de uma facção criminosa abriu os olhos de todo o 

Congresso Nacional. Deputados e senadores descobriram que 
não estão blindados pelo boton e muitos se arrependeram de 
não terem apoiado o então ministro da Justiça no pacote de 
leis para cercar mais o crime organizado. Agora, Sergio Moro 

como senador vai levar de volta ao plenário o pacote anticrime 
para tentar endurecer o Código Penal para crimes hediondos 
e de colarinho branco – porque as facções estão a cada dia 
mais lavando dinheiro. A questão é urgente, dizem aliados e 

até opositores do senador. E séria. O plano está na iminência 
da execução. O bando já tinha alugado até uma casa na rua 

onde Moro reside em Curitiba. 

que 85,5% dos entrevista-
dos nunca fizeram apostas 
esportivas online, e 14,5% 
já jogaram. Mesmo assim, 
a grande maioria (63,9%) 
acredita que está ocorrendo 
manipulação de resultados 
para favorecer grupos de 
apostadores, enquanto 
36,1% dos ouvidos não 
acreditam nisso. E 55,2% 
concordam que os sites 
devem pagar impostos, 
27,9% discordam, e 16,9% 
não souberam responder. A 
Paraná ouviu 2010 pessoas 
em 154 cidades de 15 a 18 
de março.

Cruz em Brasília
A Cruz Vermelha vai per-
der sua sede histórica no 
Centro do Rio de Janeiro, 
e já tratou de concentrar 
suas atividades em Brasí-
lia. A 20ª Vara Justiça do 
Trabalho realiza amanhã o 
leilão do prédio de quatro 
andares, avaliado em R$ 
47 milhões. Não apareceu 
comprador no 1º leilão. O 
lance mínimo, agora, é de 
R$ 23,5 milhões. Segundo 
o leiloeiro Renato Guedes, o 
valor pode ser parcelado em 
até 30 vezes.

Notícia boa
Em se tratando do quanto 
sofre o povo do Rio de 
Janeiro, qualquer notícia 
boa deve ser comemorada. 
Nos dois primeiros meses 
deste ano os roubos de rua 
diminuíram 10% no Estado, 
em comparação com o 
mesmo período do ano pas-
sado. Foram 8.881 casos 
entre janeiro e fevereiro 
deste ano, contra 9.909 em 
2022 - o menor número em 
18 anos. Os dados foram 
divulgados pelo Instituto de 
Segurança Pública.

Brasília – No cenário político 
nacional, ontem (22), toda 
atenção ficou sob a Opera-
ção Sequaz deflagrada pela 
Polícia Federal. O objetivo foi 
desarticular uma organiza-
ção criminosa (PCC –Primeiro 
Comando da Capital) que pre-
tendia realizar ataques contra 
servidores públicos e autori-
dades, incluindo homicídios e 
extorsão mediante sequestro, 
em pelo menos cinco unidades 
da federação (RO, PR, DF, MS e 
SP). Um dos alvos da organi-
zação era o ex-juiz e senador 
Sérgio Moro e sua família.

De acordo com as investi-
gações, os ataques poderiam 
ocorrer de forma simultânea, 
e os principais investigados 
se encontravam nos estados 
de São Paulo e Paraná. Cerca 
de 120 policiais federais cum-
prem 24 mandados de busca 
e apreensão, sete mandados 
de prisão preventiva e quatro 
mandados de prisão tempo-
rária em Mato Grosso do Sul, 
Rondônia, São Paulo e Paraná. 
O nome da operação se refere 
ao ato de seguir, vigiar, acom-
panhar alguém, devido ao 
método utilizado pelos crimi-
nosos para fazer o levanta-
mento de informações as pos-
síveis vítimas.

SENADO SOB O TOM
Na tarde de ontem, o sena-

dor Sérgio Moro puxou uma 
série de pronunciamentos na 
Câmara Alta. A falar sobre a 
Operação Sequaz, o ex-juiz 
falou que o plano era uma 
“forma de retaliação do tra-
balho que fizemos como juiz 
e como ministro da Justiça”, 
durante do governo Bolso-
naro, citando o “isolamento 
de lideranças do PCC e a 
transferência para presídios 
federais”. “Ou nós enfrenta-
mos [o crime organizado], 
ou quem vai pagar vai ser as 
autoridades e a sociedade. 
Não podemos nos render.”

Moro disse mais: “Não 
podemos retroceder. Se eles 
vem pra cima da gente com 
uma faca, a gente tem que 
usar o revólver. Se eles usam 
revólver, temos que usar uma 
metralhadora. Se eles vê 
com uma metralhadora, nós 

Moro quer resposta com projeto
Sérgio Moro convocou seus pares a aprovarem com celeridade o 

seu Projeto de Lei 1.307/2023. “Estamos assistindo atônitos esses 
ataques à população civil no Rio Grande do Norte, ataques que tem 
características terroristas, não são próprios de organizações crimino-
sas. E os fatos de hoje revelam uma ousadia assustadora. Desconheço 
na história da República o planejamento de organizações criminosas 
contra promotor do caso, mas especialmente contra um senador. Pre-
cisamos reagir às ações do crime organizado. E como o Senado deve 
reagir? Com leis para proteger não apenas as autoridades, mas os 
cidadãos”, argumentou. 

A proposta de moro sugere a alteração de duas leis (12.694/2012 
e da 12.850/2013) para que seja possível a “antecipação da punição” 
por mera conspiração contra indivíduos que atuem no enfrentamento 
aos grupos criminosos. De acordo com o texto, atualmente, o direito 
penal não possui tipificação que repreenda, “com a severidade neces-
sária, atos preparatórios para a prática de graves atentados”. Ou seja, 
não há punição para a conspiração contra agente e figuras públicas.

“Se a polícia descobrir um plano de um grupo criminoso para 
assassinar um juiz, ela teria, em princípio, que aguardar o início da 
execução do crime antes de interferir”, disse.  Segundo ele, “a medida, 
além de coibir a conduta, permitirá a interferência policial antecipada e 
prevenirá que bens jurídicos fundamentais sejam colocados em risco”. 
O projeto requer a criminalização “das condutas de solicitação para 
obstrução de ações e de conspiração”, com penas de 4 a 12 anos 
de reclusão, e recolhimento provisório dos detidos como medida de 
prevenção. “E ainda determinado o início do cumprimento das penas 
em presídio federal de segurança máxima para inibir qualquer continui-
dade do projeto delitivo”, completa. Em último ponto, o projeto de lei 
também propõe a ampliação das ferramentas de proteção a ocupantes 
de cargos públicos, com a inclusão de aposentados.  

Sérgio Moro: “Se eles vêm
com metralhadora, temos
de ter tanque de guerra”

temos que ter um tanque de 
guerra ou carro de combate. 
Não em sentido literal, mas 
precisamos reagir a ações do 
crime organizado”. O senador 
disse que recebeu a informa-
ção do Ministério Público de 
São Paulo, ainda no final de 
janeiro,  que “havia um plane-
jamento do PCC para cometer 
ataques contra mim e con-
tra minha família”. Segundo 
ele, os fatos já haviam sido 

relatos aos presidentes da 
Câmara dos Deputados e 
do Senado Federal, que dis-
ponibilizaram “a segurança 
necessária”.

Moro recebeu diversas 
manifestações de solidarie-
dade dos parlamentares da 
Casa Alta, inclusive da base 
do governo do qual ele é oposi-
ção, que concordaram em dis-
cutir propostas para endurecer 
as leis atuais. 

AGÊNCIA SENADO
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Juramento coletivo na OAB Cascavel I

A manhã do último dia 17/03 foi especial para a advocacia 
paranaense com a realização do juramento de 54 novos advo-
gados e advogadas, na OAB Cascavel (Ordem dos Advogados 
do Brasil, Subseção de Cascavel). A cerimônia contou com 
a participação do vice-presidente da OAB Paraná, Fernando 

Deneka, e do presidente da OAB Cascavel, Alex Gallio.

Juramento coletivo na OAB Cascavel II
O juramento coletivo, primeiro presencial em 2023, seguiu 

o tradicional protocolo que marca o início de uma nova fase, 
quando os bacharéis em Direito são de fato reconhecidos 

como advogados, podendo exercer plenamente a profissão. O 
evento coroa toda a jornada de dedicação e exalta a relevân-

cia da advocacia.

Copa OAB Futebol
A Comissão de Esportes está promovendo novamente a Copa 

OAB Futebol. As inscrições ocorrem até o dia 15/04 para 
advogados, dependentes e convidados frequentadores do 

CCAC (Centro de Convivência dos Advogados). Para garantir a 
participação ou obter mais informações, basta fazer contato 

pelo telefone: (45) 3224-4896. 

Cota de Gênero
A OAB Cascavel recebeu sociólogo e professor Amir Kanitz 
na Audiência Pública que debateu o tema Cota de Gênero 

nas Eleições. O evento ocorreu na sede da Subseção no dia 
15/03. A ação foi promovida pelas comissões de Direito Elei-
toral e da Mulher Advogada e contou com forte engajamento 

dos participantes. 

Gestão estratégica 
A Comissão da Advocacia Iniciante realiza, no próximo 

dia 22/03, palestra “Gestão Estratégica para Escritórios 
Jurídicos) com Adriano Luiz Spanhol. O evento ocorrerá 

na sede da OAB Cascavel, a partir das 18h30, com coffe 
break. Para participar, a inscrição custa R$ 20. O valor dos 

ingressos será destinado ao coffee break e à doação de 
alimentos a instituição de caridade. Garanta a inscrição 

pelo telefone: 45 99109-4912.

Dia do Consumidor

No dia 15/03, advogados membros da OAB Cascavel estive-
ram no Centro do município em ação relacionada ao Dia do 

Consumidor. O evento, aberto ao público geral, iniciou às 10h 
e terminou às 19h. Os advogados se disponibilizaram a infor-
mar e conscientizar os consumidores sobre seus direitos e 

entregaram flyers explicativos. O evento foi desenvolvido pelas 
Comissões de Direito Bancário e de Direito do Consumidor, 

em parceria com o Procon.  

Cascavel – O Dia Mundial da 
Água comemorado, ontem, 
(22) foi marcado por diversas 
ações em Cascavel, entre elas, 
o lançamento do programa 
Bem Reciclar que visa res-
taurar móveis considerados 
inservíveis e repassar à Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social que vai encaminhar para 
as famílias em situação de vul-
nerabilidade social que neces-
sitem do mobiliário. Para isso, 
uma oficina social vai funcio-
nar no Ecoponto Manaus.

Na oficina social serão 

restaurados móveis inservíveis 
do Município e da população que 
sejam possíveis serem restaura-
dos e, além disso, os móveis do 
Município que forem restaurados 
poderão ser reutilizados dentro 
da própria administração. “É um 
projeto inteligente, de rentabi-
lidade, de economia e também 
ambiental e será de grande valia 
para a nossa cidade”, enfatizou o 
prefeito Paranhos.

Nei Haveroth, secretário 
municipal de Meio Ambiente 
reforçou ainda que esse traba-
lho ajudará a despoluir a cidade, 

já que vai evitar que muitos des-
ses mobiliários sejam descarta-
dos de forma irregular. A oficina 
contará com apoio de apena-
dos do Depen que já possuem 
experiência com marcenaria e, 
ainda, de servidores do Muni-
cípio. O programa será desen-
volvido com apoio do Conse-
lho dos Municípios Lindeiros e 
Itaipu Binacional.

Outra ação foi a entrega de 
uniformes para os trabalha-
dores que fazem a triagem do 
lixo reciclável nos ecopontos 
de Cascavel.  

Cascavel – A Sema (Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente) 
de Cascavel terá que apresen-
tar nos próximos dias um cro-
nograma para iniciar o corte 
das 457 árvores que ficam na 
parte debaixo do Lago Muni-
cipal da cidade, ação que está 
atrelada ao andamento do 
Plano de Segurança da Bar-
ragem do Lago. A decisão foi 
acertada em uma audiência 
com o Ministério Público que 
tem uma decisão judicial favo-
rável à retirada das árvores. 

A medida terá que ser exe-
cutada visando proteger a 
barragem do Lago, expedida 
ainda em dezembro de 2021, 
logo após a barragem ter sido 
enquadrada com alto risco de 
rompimento. As fiscalizações 
ocorreram em todo o país, 
após o rompimento da bar-
ragem de Brumadinho, uma 
tragédia em que devastou a 
região e deixou 272 mortes. 

De acordo com o secretário 
municipal do Meio Ambiente, 
Nei Haveroth, o cronograma 
deve ser apresentado nos pró-
ximos dias e, depois que ele for 
aceito, a programação deve 
ser seguida já que a retirada 
que deve ser feita para man-
ter a segurança da barragem 
do Lago Municipal, sendo esta 
uma das ações previstas no 
Plano de Segurança da Barra-
gem. Para isso, o processo terá 
que ser feito de forma deta-
lhada, com todas as informa-
ções anexadas no processo.

Haveroth disse que o Muni-
cípio precisa cumprir a ordem 

“Bem Reciclar” incentiva restauração de 
móveis para beneficiar famílias carentes

Prefeitura terá cronograma
para corte de 457 árvores no 
Lago Municipal de Cascavel

judicial e que, tecnicamente, 
as árvores não tem a função 
de segurar a barragem. Além 
disso, elas impedem que seja 
feita uma vistoria no talude 
do lago. “Do jeito que está não 
tem nenhum técnico que con-
siga fazer uma inspeção deta-
lhada ali para emitir um laudo, 
por isso, precisamos seguir os 
trâmites legais e cortar as árvo-
res, que serão substituídas por 
um grande gramado”, explicou. 

O secretário salientou ainda 
que mais da metade de árvores 
são de pinus e que esta é uma 
árvore exótica, sendo enqua-
drada como “invasora”, não 
deixando outras plantas cres-
cerem. Além disso, essa ques-
tão do plano de barragem está 
atrelada também a liberação 
do projeto do Território Verde.  

TERRITÓRIO VERDE
A ideia do Território Verde é 

transformar o espaço do Lago 
Municipal em um dos parques 
mais belos do mundo, por 
meio de um projeto arquite-
tônico desenvolvido pelo o 
Escritório Jaime Lerner, um 
dos últimos trabalhos com a 

participação de um dos maio-
res urbanistas do mundo. 

A proposta é ter no mesmo 
espaço, um local de preserva-
ção ambiental, turismo, lazer, 
economia, cultura e outras ati-
vidades. A pista de caminhada, 
ciclovia e a Avenida Rocha 
Pombo serão revitalizadas, 
assim como todo o entorno 
do Lago Municipal e do Parque 
Ambiental Paulo Gorski, consi-
derado a maior floresta urbana 
da região Sul do Brasil. A orla 
contemplará um espaço gas-
tronômico com restaurantes e 
café, além de palco flutuante, 
playgrounds, portais, acade-
mia ao ar livre, entre outros 
espaços de cultura e lazer.

O Território Verde terá uma 
legislação específica que irá defi-
nir as edificações e a forma de 
construir no entorno da área. A 
chamada “Via Parque”, que per-
correrá todo o Território Verde, 
deverá priorizar a mobilidade 
de pedestres e ciclistas por meio 
de calçadas largas e permeáveis, 
ciclovias e vias compartilhadas 
com identidade visual e mobi-
liário urbano específico, além de 
sombreamento arbóreo. 

 CELSO DIAS
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Curitiba - O Governo do 
Paraná quer reforçar a polí-
tica interna para que as com-
pras governamentais tanto 
do Estado quanto das prefei-
turas tenham ampla participa-
ção de fornecedores dos 399 
municípios. A determinação 
do governador Carlos Massa 
Ratinho Junior é para impul-
sionar a economia local.

Essa premissa foi levada 
nesta semana ao setor pro-
dutivo pelo secretário esta-
dual de Indústria, Comércio 
e Serviços, Ricardo Barros, 
na reunião do Conselho do 
Sebrae-PR (Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas do Paraná). O 
Sebrae possui um programa 
de capacitação de empreen-
dedores para a participação 
em processos licitatórios, 
que pode ser acessado pelo 

endereço www.sebraepr.com.
br/compra-pr.

No encontro, Barros refor-
çou o pedido de apoio ao 
Sebrae para auxiliar as empre-
sas, em especial as micro e 
pequenas, para que se capa-
citem para atender o poder 
público, principalmente na 
obtenção de certidões nega-
tivas obrigatórias para aten-
der a administração estadual, 
conforme determina a legisla-
ção e o TCE (Tribunal de Con-
tas do Estado). 

Entre 2019 e 2022, o 
Governo do Paraná comprou 
R$ 3.259.639.115,52 em pro-
dutos e serviços de micro 
e pequenas empresas, um 
aumento de 60% em relação 
aos quatro anos anteriores. 
Além disso, das compras de 
MPEs, cerca de 79% foram de 
empresas do Paraná.

BC segue sem mexer na taxa básica 
de juros e mantém Selic em 13,75%
Brasília - Apesar da desacele-
ração da economia e das pres-
sões de parte do governo, o 
BC (Banco Central) não mexeu 
nos juros. Por unanimidade, 
o Copom (Comitê de Política 
Monetária) manteve a taxa 
Selic, juros básicos da econo-
mia, em 13,75% ao ano. A deci-
são era esperada pelos analis-
tas financeiros. A taxa continua 
no maior nível desde janeiro de 
2017, quando também estava 
em 13,75% ao ano. Essa foi a 
quinta vez seguida em que o BC 
não mexeu na taxa, que perma-
nece nesse nível desde agosto 
do ano passado. Anteriormente, 
o Copom tinha elevado a Selic 
por 12 vezes consecutivas, num 
ciclo que começou em meio à 
alta dos preços de alimentos, 
de energia e de combustíveis.

De março a junho de 2021, 
o Copom elevou a taxa em 
0,75 ponto percentual em cada 
encontro. No início de agosto 
do mesmo ano, o BC passou a 
aumentar a Selic em 1 ponto 
a cada reunião. Com a alta da 
inflação e o agravamento das 
tensões no mercado finan-
ceiro, a Selic foi elevada em 1,5 
ponto de outubro de 2021 até 
fevereiro de 2022. No ano pas-
sado, o Copom promoveu dois 

aumentos de 1 ponto, em março 
e maio, e dois aumentos de 0,5 
ponto, em junho e agosto.

Antes do início do ciclo de 
alta, a Selic tinha sido reduzida 
para 2% ao ano, no nível mais 
baixo da série histórica, iniciada 
em 1986. Por causa da contra-
ção econômica gerada pela 
pandemia de covid-19, o Banco 
Central tinha derrubado a taxa 
para estimular a produção e o 
consumo. A taxa ficou no menor 
patamar da história de agosto 
de 2020 a março de 2021.

INFLAÇÃO
A Selic é o principal instru-

mento do Banco Central para 
manter sob controle a inflação 
oficial, medida pelo IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo). Em fevereiro, o 
indicador fechou em 5,6% no 
acumulado de 12 meses. Desde 
o fim do ano passado, a inflação 
vem subindo por causa dos ali-
mentos, da reversão parcial das 
desonerações sobre os combus-
tíveis e de aumentos típicos de 
início de ano, como gastos com 
educação e saúde.

O índice fechou o ano pas-
sado acima do teto da meta 
de inflação. Para 2023, o CMNB 
(Conselho Monetário Nacional) 

fixou meta de inflação de 3,25%, 
com margem de tolerância de 
1,5 ponto percentual. O IPCA, 
portanto, não podia supe-
rar 4,75% nem ficar abaixo de 
1,75% neste ano.

No Relatório de Inflação 
divulgado no fim de dezembro 
pelo Banco Central, a autori-
dade monetária estimava que 
o IPCA fecharia 2023 em 5% no 
cenário base. A projeção, no 
entanto, pode ser revista na 
nova versão do relatório, que 
será divulgada no fim de março. 
As previsões do mercado estão 
menos otimistas. De acordo com 
o boletim Focus, pesquisa sema-
nal com instituições financeiras 
e divulgada pelo BC, a infla-
ção oficial deverá fechar o 
ano em 5,75%. Há um mês, 
as estimativas do mercado 
estavam em 5,89%.

CRÉDITO MAIS CARO
A elevação da taxa Selic 

ajuda a controlar a inflação. 
Isso porque juros maiores enca-
recem o crédito e desestimu-
lam a produção e o consumo. 
Por outro lado, taxas mais altas 
dificultam a recuperação da eco-
nomia. No último Relatório de 
Inflação, o Banco Central proje-
tava crescimento de 1% para a 

Rio de Janeiro - O preço médio 
de venda de diesel A da Petro-
bras para as distribuidoras será 
mais baixo a partir desta quinta-
-feira (23). Com a redução de R$ 
0,18 por litro, o valor passará de 
R$ 4,02 para R$ 3,84 por litro. Em 
nota, a Petrobras informou que 
a sua parcela no preço ao con-
sumidor será, em média, R$ 3,45 
a cada litro vendido na bomba, 
após considerar a mistura obriga-
tória de 90% de diesel A e 10% de 

biodiesel para a composição do 
diesel comercializado nos postos.

De acordo com a compa-
nhia, os principais motivos do 
recuo são a manutenção da 
competitividade dos seus pre-
ços “frente às principais alter-
nativas de suprimento dos nos-
sos clientes e a participação de 
mercado necessária para a oti-
mização dos ativos de refino”. A 
petroleira destacou ainda que 
na definição de preços preserva 

a competitividade, mas evita o 
repasse das frequentes mudan-
ças do mercado internacional. 

“Ciente da importância de 
seus produtos para a sociedade 
brasileira, a companhia destaca 
que na formação de seus preços 
busca evitar o repasse da volati-
lidade conjuntural do mercado 
internacional e da taxa de câm-
bio, ao passo que preserva um 
ambiente competitivo salutar nos 
termos da legislação vigente”. 

Petrobras reduz preço do diesel para distribuidoras

economia em 2023.
O mercado projeta cresci-

mento menor. Segundo a última 
edição do boletim Focus, os 
analistas econômicos preveem 
expansão de 0,88% do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma dos 
bens e serviços produzidos pelo 

país) neste ano.
A taxa básica de juros é 

usada nas negociações de títu-
los públicos no Sistema Espe-
cial de Liquidação e Custódia 
– Selic - e serve de referência 
para as demais taxas de juros 
da economia. 

PR quer ampliar participação 
de empreendedores do estado 
nas compras governamentais

  ABR



Eu amo o Senhor, porque ele me ouviu quando lhe fiz a minha 
súplica. Ele inclinou os seus ouvidos para mim; eu o invocarei toda 

a minha vida. As cordas da morte me envolveram, as angústias 
do inferno vieram sobre mim; aflição e tristeza me dominaram. 

Então clamei pelo nome do Senhor: “Livra-me, Senhor!” O Senhor 
é misericordioso e justo; o nosso Deus é compassivo. O Senhor pro-

tege os simples; quando eu já estava sem forças, ele me salvou.
Salmos 116: 1 a 6

Mensagem do Dia

Palavras cruzadas

Solução anterior
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Cumprir certas tarefas que estava 
devendo irá ajudar a encerrar um 
ciclo. Apesar dos novos motivos 
estarem presentes, estes ainda não 
podem viver de maneira plena. 

TOURO  21/4 a 205
Dia propício para descansar, para 
não agir, para perceber melhor o 
momento pelo qual está passando. 
As fortes autocobranças podem lhe 
atrapalhar. 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A fase aponta para a comprovação 
dos limites a que está submetido e 
para a abertura de possibilidade para 
novos relacionamentos sociais. 

CÂNCER 21/6 a 21/7
A fase minguante da Lua, sua regente, 
indica sentimentos mais fortes e rela-
ções mais intensas. As definições da 
nova fase profissional ainda estão por 
se completar. 

LEÃO 22/7 a 22/8
Um dia para organizar seu ambiente 
de trabalho, cumprir as tarefas que 
está devendo e cuidar dos afazeres de 
rotina. Somente assim poderá visua-
lizar os novos caminhos. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Há coisas que, para serem vividas, 
necessitam quebrar certa barreira, 
um limite pré-estabelecido. Neste 
dia, você tende a experimentar esta 
necessidade. 

LIBRA  23/9 a 22/10
Um relacionamento, além dos inte-
resses e atrações naturais, necessita 
de uma base sobre a qual ambos pos-
sam estar seguros e de acordo. Cul-
tive a base para a harmonia. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Tomar em suas mãos as rédeas do 
ritmo cotidiano é uma necessidade, 
inclusive para descansar em paz. 
Ficar correndo atrás dos afazeres defi-
nitivamente não lhe faz bem. 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Mesmo que a sensação possa ser de 
limitação ou leve constrangimento, é 
preciso saber quanto você possui. Um 
dia positivo para fazer um inventário, 
sereno e racional. 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Um dia de envolvimento sentimen-
tal e tendências românticas à flor da 
pele. A harmonia no convívio com as 
pessoas é beneficiada por uma boa 
disposição emocional. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sua emotividade tende a se recolher, 
buscando abrigo e segurança Algum 
medo ou acanhamento pode prejudi-
car a melhor disposição para este dia. 

PEIXES 20/2 a 20/3
A boa vontade com as pessoas aju-
dará muito a se aproximar de suas 
metas materiais. Todos somos sub-
metidos à necessidade de nos rela-
cionar para alcançar nossos êxitos.

    

Crescente
28/03 - 23h33

Cheia
06/04 - 01h37

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 23/3/2023

Sol

Paranaguá
max 27
min 23

max 30
min 20

Cascavel
max 29
min 20

Foz do Iguaçu
max 32
min 23

max 29
min 18

Curitiba
max 26
min 18

FASES 
DA LUA

Sexta 24/3/2023

Sol
Sábado 25/3/2023

Sol

Nova
21/03 - 14h26

Minguante
13/04 - 06h12
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 27

ACCB
ESPATIFADO

IIISABIN
AMARRAMOE

BROAULA
OISTIME

GLORIFICAR
OANILINA
DARDOOT
ASAIANEL

ESACECII
ODIOOSCAR

REDARTE
ATUALIDADE

ESIDOSOS

O trevo 
de quatro

folhas 

Local de
criação 

de abelhas

Capital
do Egito
(Geog.)

Vacina
contra a
polio-
mielite

"Amada 
(?)", música
de Roberto

Carlos
"(?) uma 

vez": inicia
as histo-
rinhas 

As peças
mais

valiosas
do museu

Prestar 
homena-

gem a
Deus

Corante
de balas
e doces

Antigo 
instru-

mento de
cordas

 Sufixo 
de "baro-

nesa"

Enfeite
usado 

no dedo

Quando
acorda 

o madru-
gador

O mais
violento

dos senti-
mentos

Vermelho,
em inglês

Eduardo
Suplicy,
político

Os
indivíduos 
da terceira

idade

Feito em
pedaços

3, em
romanos 

Descon-
fiança

A 4ª nota
musical

Chapéu com pala
Todos os que lutaram
pela libertação dos

escravos

Prendem
com uma

corda

Paixão de
Peri (Lit.)
Opõe-se 
a "volta"

Atividade
criadora

Decifrei a
escrita

Prêmio do
Cinema

Band-(?),
curativo

Tempo
presente

Olívia Tor-
res, atriz
Combi-
nação

Equipe
esportiva
Condutor
elétrico

Sílaba de
"ombro"

Saudação
comum

Lição
Adminis-
trador do

prédio

Afasta-se 

Gesto de 
despedida

Sucede 
ao "N"

Pequena
lança

Dia (?):
o de

trabalho

3/aid — red. 5/dardo — sabin. 7/apiário.
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R C M C
M I S E R A V E L

S E G U R A D O R A
I O T R E L A

F A R D O R U D E
S E P M E M

V E L O C I P E D E
L O D O S O E N

S A C O L E C P D
S R E C A I O
T E O R I A L

S I X A B R A S
C I P O C A Ç U

M A T A B O R R Ã O
S O T R E M O R

Aquele 
que vive
nas ruas

Acessó-
rios para

pernas com
varizes 

Severi-
dade; pre-

cisão

Produto 
para retirar
os pelos
do corpo

Compa-
nhia de
seguros
(bras.)

Faço
correção 
no texto

Brinquedo
infantil

com
rodas 

Locução
(abrev.)

Violenta
infecção
intestinal

Centro de 
Proces-
samento
de Dados

Antigo
local de

diversões
noturnas

(?) Ribeiro,
comen-
tarista

esportivo
Forma do

ângulo
reto

(Geom.)

Líquido
expelido
na trans-
piração

Estampa
de boli-
nhas em
tecido

(?) Cubas, 
criação de
Machado
de Assis

Meio de
locomoção
de Tarzã

(HQ)

A da 
gema do

ovo é
amarela

Conso-
antes de
"rima"

Papel
para tirar
o excesso
de tinta

(?) de
terra:

terremoto

Exato;
correto

Extensão 
de arquivos

Malu (?),
atriz

Pacote;
embrulho

Conversa
(pop.)

1º presi-
dente (BR)

Vogais
de "rio"
Carga; 
peso

Cheio
de limo
Espécie 

de sorvete

Embasa a
prática

A letra
sinuosa

6, em
inglês

A 2ª nota
musical

Resultado
feliz

(?) de Sá,
coloni-
zador

Indelicado
"Não (?)

na grama",
aviso 

3/rar — six. 6/cabaré — lodoso. 7/deodoro. 10/mata-borrão.
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Porto Alegre – O treino rea-
lizado ontem (22), no CT Luiz 
Carvalho, foi o primeiro dos 
três treinamentos com os por-
tões fechados em que o téc-
nico Renato Portaluppi tra-
balhará a equipe titular para 
o duelo do próximo sábado, 
contra o Ypiranga, às 16h30, na 
Arena, jogo de volta pela semi-
final do Campeonato Gaúcho. 
O Tricolor precisa reverter o 
resultado negativo de 2 a 1 no 
primeiro jogo, domingo pas-
sado, em Erechim.

No início da tarde de ontem, 

o departamento médico trico-
lor divulgou que os jogadores 
Fábio, Pepê e Cristaldo realiza-
ram exames de imagem onde 
foram constatados lesão mus-
cular. Eles seguem em trata-
mento intensivo e são dúvidas 
para a partida. O zagueiro, Kan-
nemann, expulso no último 
jogo, é desfalque certo, assim 
como Carballo e Villasanti, 
convocados pelas seleções do 
Uruguai e Paraguai, respecti-
vamente. O plantel volta aos 
treinamentos na tarde de quin-
ta-feira, às 16h.

Grêmio precisa reverter derrota e 
Inter corre atrás de vitória simples
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o treinador Mano Menezes 
não poderá contar com Renê 
e Mário Fernandes, que estão 
lesionados.

Com o resultado de 1 a 1 no 

jogo de ida no Centenário, o Inter 
pode conquistar a classificação 
com uma vitória simples em casa. 
Outro empate leva o confronto 
para as penalidades máximas. 

Rio de Janeiro - O lateral Alex 
Telles comemorou a volta à 
Seleção Brasileira nesta primeira 
convocação do novo ciclo. O 
jogador se lesionou durante a 
Copa do Mundo 2022, passou 
por quase três meses de recu-
peração e agora se reapresenta 
para jogar no amistoso do Bra-
sil com o Marrocos, no sábado 
(25), às 19h, no estádio Ibn 
Batouta, em Tânger. 

“Foi um sentimento de 
muita alegria e de recom-
pensa pelo trabalho que eu 
fiz nesses dois meses e meio, 
porque eu confesso que não foi 
fácil. Desde o trabalho mental 
e físico, que é muito impor-
tante, todo o processo que eu 
tive para me adaptar, para vol-
tar a treinar e ter força para dar 
o meu melhor e chegar aqui e 
ser lembrado pelo Ramon, 
ser lembrado nessa primeira 
convocação pós-copa, mostra 
o quanto meu trabalho vem 
sendo bem feito e está sendo 
bem valorizado”, celebrou 
Telles. “Eu quero aprovei-
tar essa nova oportunidade, 
esse novo trajeto, essa nova 
caminhada para poder ajudar 
a seleção da melhor maneira 
possível”, disse.

Cascavel - O Futebol Clube 
Cascavel vem se destacando 
na disputa de mais uma semi-
final do Campeonato Para-
naense, a segunda no período 
de três anos. O desempenho já 
atrai olhares de diversos clu-
bes brasileiros, inclusive para 
as categorias de base. O desta-
que da vez é Enzo Libanio, de 
15 anos, do sub-17, despertou 
interesse do Fluminense, que 
o convidaram para as semanas 

INTERNACIONAL
Para os colorados o foco da 

semana também é o da semifi-
nal do Gauchão. A equipe tem 
vários dias de preparação pela 
frente para ajustar todos os 
detalhes para enfrentar o Caxias 
no Beira-Rio. A partida está mar-
cada para domingo (26), às 18h.

No treinamento de ontem, 
no CT Parque Gigante, os joga-
dores realizaram trabalhos téc-
nicos de posse de bola, além 
de exercícios de ataque contra 
defesa e construção ofensiva. 
Para o confronto com o Caxias, 

De volta à Seleção, Alex Telles 
avalia amistoso com Marrocos de testes no Rio de Janeiro. 

Enzo possui contrato de for-
mação com o Cascavel, atual-
mente estava em pré-tem-
porada junto ao time para o 
Campeonato Paranaense 2023, 
que inicia em abril. A equipe 
carioca procurou o Cascavel e 
fez o convite para observar o 
lateral mais de perto. “Minhas 
expectativas são muito boas, 
tenho certeza que vou dar o 
meu melhor. Sei da minha 
capacidade e o quanto trei-
nei com força e dedicação 
para quando chegasse esse 
momento”, disse Enzo. 

Nos últimos anos, a base 
aurinegra já revelou atletas 
como o volante Bitello, que 
está no Grêmio, o meia Ober-
dan, atualmente na Coréia, e 
o finalista do Campeonato 
Paulista, Lucas Tocantins, do 
Água Santa.

São Paulo – Eliminado do Pau-
listão, o Tricolor Paulista está 
focado na preparação para 
o Brasileirão 2023. Ontem 
(22), a diretoria do São Paulo 
anunciou a contratação de Raí 
Ramos, lateral-direito que se 
destacou no Ituano nesta edi-
ção do Paulista. Nas quartas de 
final, Raí foi um dos grandes 

destaques contra o Corin-
thians, fazendo o gol que abriu 
o marcador. O Ituano eliminou 
o Timão nos pênaltis

Com a chegada de Raí 
Ramos, Rogério Ceni conta com 
seis jogadores para a posição: 
Rafinha (lesionado), Igor Vinícius 
(lesionado), Orejuela, Moreira 
(lesionado) e o jovem Nathan. 

 Cascavel - Lugar de mulher 
é onde ela quiser. Inclusive, 
no esporte. A Secretaria de 
Esporte e Lazer de Casca-

vel promove, na sexta-feira 
(24), uma série de ativida-
des gratuitas voltada ao 

público feminino, no Com-
plexo Esportivo Ciro Nardi. 
Denominada de “Mulher no 

Esporte”, a atividade faz parte 
das ações do Mês da Mulher, 

promovido pelo governo 
municipal. A ação é aberta 
à comunidade. Os atendi-

mentos serão das 8h às 10h.
São inúmeras atrações que 
prometem animar a mulhe-

rada. Para quem não dis-
pensa dançar, não pode per-
der as aulas de zumba. Estão 
previstas ainda aulas de alon-
gamento e de pilates solo. As 
mulheres também poderão 
fazer um check-up, uma vez 
que serão disponibilizadas 

aferição de pressão arterial, 
de taxa de glicemia e avalia-
ção de IMC (Índice de Massa 
Corpórea). Haverá mesa de 
frutas e de hidratação mon-

tada especialmente para elas.

JOGO DURO
O lateral ainda avaliou a 

campanha do Marrocos no 
último mundial e comentou 
sobre suas expectativas para o 
amistoso. “É um jogo duríssimo. 
O Marrocos teve uma participa-
ção na Copa do Mundo muito 
positiva. A gente espera um jogo 
muito duro, muito forte, ainda 
mais jogando como visitante, 
sabemos o quanto isso também 
muda a atmosfera do estádio. 
Mas com os jogadores expe-
rientes que a gente tem, com a 
juventude dos novos jogadores 
que aqui estão recebendo uma 
oportunidade, eu acredito que 
a gente consegue fazer uma 
grande mescla e poder focar 
cem por cento para esse jogo 
para que a gente possa sair com 
o resultado da melhor maneira”. 

Ciro Nardi reserva 
atrações gratuitas 

para público feminino 
na sexta-feiraC

B
F

 ASSESSORIA/FCC

São Paulo contrata revelação do Ituano

Atleta da base do Cascavel faz teste no Flu 
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                   UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ   
                      HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ 
   
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 380/2023 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Aquisição de 
instrumentais para caixa de palatoplastia para consumo frequente no Hospital 
Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 
8.539,59. Recebimento das propostas: Das 09:00h do dia 23/03/2023 até às 
09:00h do dia 04/04/2023. Abertura das propostas e recebimento dos 
lances: 04/04/2023, 09:00h. O edital e demais informações encontram-se à 
disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do HUOP, ou Fone: (45) 
3321-5397, ou ainda nas home-pages www.unioeste.br/huop, 
www.comprasparana.pr.gov.br ou www.comprasnet.gov.br em conformidade 
com o Dec. Est. n.º 2452, de 07/01/04. Cascavel, 12/01/2023.
 

A Yamaha do Brasil, empresa 
japonesa do segmento de Duas 
Rodas e que atua no Brasil desde 
1970, anunciou ontem que inves-
tirá R$ 520 milhões no mercado 
brasileiro no período compreen-
dido entre 2023 e 2025.

A maior parte dos investimen-
tos, cerca de 80%, será direcio-
nada para a redução das emissões 
de carbono, otimização e amplia-
ção da capacidade produtiva da 
planta de Manaus. O novo ciclo de 
investimentos se destina à melho-
ria de processos produtivos inter-
nos e junto aos fornecedores, pro-
jetos de tecnologia da informação, 
logística e iniciativas ambientais.

No final de 2022 a Yamaha 
anunciou a mudança de endereço 
da sede do grupo de Guarulhos, 
onde esteve por 52 anos, para São 
Paulo. Com sua nova sede adminis-
trativa, localizada no bairro Cidade 
Jardim, na Zona Sul de São Paulo, 
a empresa terá uma estrutura mais 

moderna e dinâmica, adaptada 
ao sistema de trabalho híbrido e 
promovendo agilidade e inovação 
para a marca seguir com seu cresci-
mento sustentável. O centro logís-
tico e a área de desenvolvimento de 
produtos seguirão para o município 
de Jandira, na Grande São Paulo, 
com acesso rápido ao recebimento 
e embarque de materiais para a 
fábrica de Manaus, aprimorando a 
distribuição de peças e acessórios 
à rede de concessionárias.

É uma nova fase da história 
da empresa no país e o reforço 
do compromisso com o mercado 
brasileiro. A transição de suas 
sedes ocorrerá ao longo de 2023, 
com investimentos que superam 
R$ 40 milhões.

“Os últimos anos foram com-
plexos, por um lado gerando a 
necessidade de rápida adaptação 
a novos desafios e incertezas, mas 
por outro abrindo novas tendên-
cias no consumo e na forma como 

trabalhamos. Apesar das dificulda-
des, o mercado brasileiro de moto-
cicletas segue crescendo de forma 
sustentada. Os investimentos que 
serão realizados pela Yamaha 
refletem nossa confiança no mer-
cado e no país”. Afirma Osamu 
Kobayashi, presidente do Grupo 
Yamaha do Brasil. 

Com suas operações diretas, o 
Grupo Yamaha do Brasil emprega 
aproximadamente 10.000 pessoas, 
sendo 4.500 funcionários mais de 
5.500 colaboradores da Rede de 
concessionárias e pontos de venda 
em todo o país. A marca impacta 
positiva e diretamente milhares 
de famílias por meio da geração de 
postos de trabalho na indústria, em 
sua empresa de logística, a Yama-
log, em seu braço financeiro, com o 
Banco Yamaha, Corretora de Segu-
ros e o Consórcio Nacional, bem 
como com as operações de sua rede 
de concessionárias de motocicletas 
e de produtos náuticos. 

Volkswagen celebra 70 anos no Brasil
A Volkswagen do Brasil com-

pletará 70 anos de atuação no 
País nesta quinta-feira (23). São 
sete décadas marcadas por pio-
neirismos e inovações tecnoló-
gicas. A Volkswagen investe R$ 
7 bilhões na América Latina de 
2022 a 2026 para fortalecer ainda 
mais sua posição competitiva na 
região. Esse investimento inclui 
mais projetos de veículos locais, 
digitalização e descarbonização.

A evolução da Volkswagen é 
constante e a transformação da 
empresa segue impulsionada 
pela estratégia “ACELERA VW”, que 
tem o objetivo de tornar a marca 
ainda +Diversa, +Digital, +Ágil, 
+Centrada no Cliente e +Neutra 
em Carbono.

Como parte da estratégia ‘Ace-
lera VW’, a Volkswagen está lan-
çando 15 novos veículos, princi-
palmente flex e elétricos até 2025. 
Da atual ofensiva de produtos, já 
foram lançados o Jetta GLI, Novo 
Polo, Polo Track, Gol Last Edition, 
Novo Polo GTS, Novo Virtus e Polo 
Track 1st Edition.

“A Volkswagen do Brasil com-
pleta 70 anos de inovação tecno-
lógica e pioneirismos e tem uma 
importância estratégica para o 
Grupo Volkswagen em todo o 
mundo. Ao longo das décadas, 
a Volkswagen revolucionou seu 
portfólio de produtos – que ofere-
cem máxima qualidade, inovação, 
tecnologia e segurança –, moder-
nizou suas quatro fábricas no 
Brasil, desenvolveu novas tecno-
logias e hoje é uma marca muito 
mais próxima das pessoas, inova-
dora, desejada, digital e conec-
tada”, afirma o COO da Volkswa-
gen do Brasil, Ciro Possobom.

Destaque para a liderança 
da Volkswagen entre os SUVs 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Em 1959, o presidente da República Juscelino Kubitschek 
desfila em Fusca conversível na inauguração da fábrica 
Anchieta, em São Bernardo do Campo (SP)

O Fusca e a Kombi foram os primeiros modelos fabricados pela 
Volkswagen no Brasil

compactos, o segmento que mais 
cresce, com T-Cross e Nivus, que 
juntos somaram mais de 104.700 
unidades comercializadas em 2022. 
Em 2023, a marca mantém sua lide-
rança no segmento somando os 
dois modelos no primeiro bimestre.

NEUTRALIDADE DE CARBONO
A descarbonização é um dos 

pilares mais importantes da estra-
tégia da Volkswagen mundial-
mente e a empresa tem o objetivo 
ser neutra em carbono até 2050 
(estratégia Way to Zero), conside-
rando produtos e processos. Em 
nível global, a VW foi a primeira 
fabricante de veículos a assinar o 
Acordo de Paris.

A Volkswagen do Brasil segue 
a mesma estratégia de descarbo-
nização. Entre as inúmeras ações, 
inaugurou em 2022 o departa-
mento Way to Zero Center na 
fábrica Anchieta para o desenvol-
vimento de tecnologias com baixa 
emissão de CO2 para veículos.

A Volkswagen do Brasil é a 
primeira fabricante de veículos 

do País que utilizará gás natural 
renovável (biometano) em suas 
fábricas Anchieta e Taubaté. No 
total, serão mais de 50 mil m3 
diários de biogás, fornecidos pela 
Raízen, utilizados principalmente 
no processo produtivo da Pintura 
das carrocerias das duas fábricas, 
com uma redução de mais de 90% 
nas emissões de CO2 comparando 
com a alternativa fóssil.

Além disso, todas as unida-
des da Volkswagen do Brasil utili-
zam energia elétrica 100% limpa, 

proveniente de fontes renováveis 
com o I-REC (Certificado Internacio-
nal de Energia Renovável) ou decla-
rações reconhecidas pelo protocolo 
GHG (Gases de Efeito Estufa).

PIONEIRISMOS 
A história da Volkswagen do 

Brasil teve início em 23 de março 
de 1953 em um galpão na rua do 
Manifesto, no bairro Ipiranga, 
em São Paulo (SP).  Na época, o 
sucesso nas vendas incentivou a 
marca a construir uma fábrica no 

Brasil que não se limitaria à mon-
tagem de veículos, mas que fosse 
também uma base de exportação 
para toda a América do Sul.

Assim surgiu a planta Anchieta, 
em São Bernardo do Campo (SP), 
a primeira fábrica da Volkswagen 
fora da Alemanha, inaugurada em 
1959. Além de ser um complexo 
industrial completo, é também 
um centro de pesquisa, plane-
jamento e desenvolvimento de 
novos produtos com a mais alta 
tecnologia e inovação.

Yamaha irá investi R$ 520 mi no Brasil



11Quinta-feira 23 de março de 2023esportes@cascavelnews.com.br por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

O Kartódromo Beto Carrero, 
em Penha (SC), foi encerrou 
sábado (18) a 5ª edição do mais 
importante evento de provas 
de longa duração do kartismo 
brasileiro, o Campeonato de 
Endurance de Kart Indoor 
(CEKI). E, depois de quatro eta-
pas com a participação de mais 
de 1.700 pilotos inscritos em 
exatos 100 karts, uma equipe 

mostrou o quanto se pode evo-
luir e aprender depois de sofrer 
uma grande decepção.

Em 2021 a equipe Alliga-
tors Bodebrown (Cervejaria 
Bodebrown/Ambiente Ar Con-
dicionado/Total Telas/ULV) 
frequentemente finalizava as 
provas do CEKI no pódio, con-
quistando a 3ª, a 4ª ou a 5ª 
posição. As vitórias e os títulos, 

Chassi Kali Kart faz sua estreia em solo brasileiro
Com diversos fãs ao redor do mundo, a lendária Kali Kart, marca de chassis fabricada pela ita-

liana CRG, desembarcou no kartismo brasileiro com vitória no último sábado (18), no Kartódromo 
Granja Viana, em Cotia (SP). Waldir Belizario, autor da pole position, venceu as duas provas da 
categoria Shifter Sênior e levou a Kali Kart ao alto do pódio. A CRG Brasil passa a atender também 
os interessados em correr com os Kali Kart no Brasil. Inicialmente as vendas serão exclusivamente 
por encomenda e apenas para as categorias FIA Karting, ou seja, OK Junior, OK e KZ.

 Os kartistas de Foz do 
Iguaçu que participaram do 
Campeonato Paranaense de 
Kart de 2022 receberam a 
premiação a que fizeram jus 
sábado (18), durante a sole-
nidade de pódio da etapa de 
abertura da 9ª Copa Itaipu de 
Kart. Ao todo, 10 pilotos rece-
beram seus troféus.

Bento Tino, vice-presidente 
da Federação Paranaense de 
Automobilismo (FPrA) coman-
dou a solenidade e adianta que 
em breve os pilotos dos polos 
de Londrina, Curitiba, Cascavel 
e Pato Branco também recebe-
rão seus troféus. “Normalmente 
entregamos a premiação em um 
evento que reúne a maioria dos 
pilotos a serem laureados. Mas 
este ano pilotos e presidentes 
de clubes optaram por receber 
a premiação em suas regiões”, 
frisa Bento Tino.  

Kartistas de Foz recebem
premiação do Paranaense

DIVULGAÇÃO

Kartistas de Foz do Iguaçu 
receberam a premiação do 
Campeonato Paranaense 
sábado 

Alligators Bodebrown dá a “volta por cima” 

 DIVULGAÇÃO

entretanto, não chegavam, o 
que fez o time entender que 
mudanças eram necessárias.

Com o ânimo renovado, o 
foco para a temporada 2022 
era buscar o inédito título do 
Campeonato de Endurance 
de Kart Indoor – e, se possível, 
a vitória nas 12 Horas. “Pla-
nejamos tudo de uma forma 
muito cuidadosa, com muita 
preparação e foco, mas não 
esperávamos tanto sucesso e 
expressividade em nossa cam-
panha”, conta Wesley Piva, que 
também exerce a função de 
chefe de equipe na Alligators 
Bodebrown.

O CEKI 2022 foi disputado 
em quatro etapas, três delas 
com seis horas de duração 
e a última com 12 horas, e o 

desempenho da Alligators Bode-
brown foi acima da média, com 
três vitórias e um segundo lugar. 
A última vitória foi sábado. A Alli-
gators Bodebrown somou 255 
pontos e conquistou o sonhado 
título, com 27 pontos de vanta-
gem sobre a vice-campeã.

“Aprendemos com as 
decepções e com os erros, nos 
reestruturamos e hoje somos 
campeões de um evento de um 
nível de competitividade real-
mente absurdo, que de ama-
dor não tem nada”, comemo-
ram Piva e Andrey. 

Equipe paranaense Alligators 
Bodebrown passou por 
forte reestruturação após a 
temporada de 2021 e agora 
festeja o título do Endurance 
Kart Indoor

PABLO SALAZAR/DIVULGAÇÃO

PILOTOS DE FOZ DO 
IGUAÇU PREMIADOS

Categoria Mirim
Vice-campeão – Pietro Marcanzoni Lamb

Categoria Cadete
Campeão – Caio Walnier Zorzetto

Categoria F-4 Júnior
Campeão – Firas Wassim Fahs
Terceiro colocado – Bernardo 

Antônio Miola

Categoria F4 Graduados
Quinto colocado – Pedro 

Henrique Calegário

Categoria F-4 Sênior
Campeão – Rodrigo C. D`Agostini

Quarto colocado – Jhonatan Rasche

Categoria F-4 Super Sênior
Campeão – Auber Miola

Quarto colocado – Gilberto Antônio Freire

Categoria: F-4 200
Quinto colocado – Lucas 

Gabriel M. Vasques
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Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º
Honda CG -160cc 

Celular
Smartphone

4º

Imagens 
meramente 
ilustrativas    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no 

diagnóstico e tratamento contra o câncer, 
oferecendo quimioterapia e um dos mais 
modernos centros de radioterapia do país. Além de 
ser credenciado a realizar o transplante de fígado e 
medula óssea. 
 Somente no ano passado, foram realizados 
392.587 atendimentos em Cascavel e Umuarama! 
Sua contribuição é muito importante para 
mantermos a qualidade nos atendimentos 
oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais 
chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

Adquira o cupom no 
valor de R$250,00

Toledo  - Em coletiva de 
imprensa realizada ontem (22), 
no Auditório Acary de Oliveira, 
foi anunciada uma nova ferra-
menta para melhorar o acesso 
da população ao transporte 
coletivo urbano de Toledo. A 
novidade fica por conta de um 
aplicativo para cadastro, infor-
mação, compra de crédito e 
atendimento. O sistema entra 
em funcionamento no pró-
ximo dia 21 de abril, mas antes 
a empresa realizará um amplo 
trabalho de promoção e infor-
mação sobre o sistema a ser 
adotado. Por dia, cerca de 18 mil 
pessoas utilizam o transporte 
público coletivo de Toledo. O 
preço cheio da tarifa é de R$ 3,50 
e estudantes pagam R$ 1,75. 

A nova tecnologia a ser 
embarcada nos ônibus amplia 
as opções de pagamento e ofe-
rece maior controle para a ope-
radora, melhorando a experiên-
cia dos usuários, dos motoristas 
e da empresa concessionária. O 
formato foi escolhido, no mês de 
março, como uma das melho-
res tecnologias de pagamento 

do ano, na Transport Ticketing 
Global 2023. “Esse é um evento 
mundial, realizado em Londres, 
que reuniu as maiores empre-
sas de pagamento e operado-
res de transporte do mundo, 
tais como Singapura, Madrid, 
Sidney, Praga, Filipinas, Gene-
bra”, disse o diretor da Pazze, 
empresa desenvolvedora do 
aplicativo, Luiz Gruber. 

Para o transporte coletivo em 
Toledo contar com a ferramenta, 
a Sorriso, empresa responsá-
vel pelo transporte público no 
município, formalizou uma par-
ceria diretamente com a Pazze. 
“Implantaremos nosso sistema 
nos ônibus utilizados no trans-
porte público local a partir do 
dia 21 de abril. Por isso, gosta-
ria de agradecer a presença da 
imprensa local e regional aqui e 
pelo apoio na divulgação deste 
método que vai trazer muita 
comodidade para o cidadão”, 
concluiu o diretor geral do Grupo 
Sorriso, Juliano Gulin Ribeiro. 

O prefeito Beto Lunitti des-
tacou que a implantação é fruto 
de várias discussões realizadas 

com a empresa e a administra-
ção municipal com o intuito de 
facilitar o acesso dos usuários ao 
transporte público.

ISENÇÃO PARA ESTUDANTES
Além disso, a Prefeitura 

anunciou a tramitação de um 
projeto de lei junto à Câmara 
de Vereadores para isentar 
estudantes do pagamento 
de passagens. O benefício vai 
atender todas as faixas estu-
dantis - anos iniciais até a 
faculdade - da rede pública 
e privada. “Durante a pande-
mia, foi preciso aportar recur-
sos para a manutenção do 
transporte público e diante 
da situação a administração 
municipal implantou o Passe 
Social, programa incluído no 
‘Toledo é + Mobilidade’ e que 
tem disponibilizado a gratui-
dade do transporte público 
para milhares de pessoas”, 
disse o prefeito Beto Lunitti.

Entre os beneficiados com 
transporte gratuito estão cida-
dãos que fazem tratamento pelo 
SUS e que tenham renda de até 

Toledo terá novo sistema para facilitar 
pagamentos e utilização do transporte

dois salários mínimos, idosos de 
60 a 64, 11 mese e 29 dias e fre-
quentam os Certis (Centros de 
Revitalização da Terceira Idade), 
adolescentes que participam de 
algum serviço de convivência e 
quem acessa projetos desenvol-
vidos por um dos Cras (Centros 
de Referência em Assistência 
Social), alunos da EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos), asso-
ciados da Acatol (Associação 
de Catadores de Recicláveis de 
Toledo), entre outros. 

“Isso representa economia 

no bolso dessas pessoas. Quem 
utiliza duas passagens por 
dia, por exemplo, economiza-
ria no mês mais de R$ 150,00. 
Em um ano isso representa R$ 
1.800,00”, comentou o vice Ade-
mar Dorfschmidt. Já o presi-
dente da Câmara de Vereadores, 
Dudu Barbosa, destacou que a 
qualidade de vida do cidadão 
tem sido colocada em primeiro 
lugar nas decisões do Poder 
Legislativo e agradeceu a parti-
cipação dos demais vereadores 
e assessores no evento.    

SECOM/TOLEDO
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WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206985.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,100.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206994.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206964.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206960.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206962.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-206959.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-206963.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-206961.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
206789.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-206977.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206980.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206979.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.000sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-206982.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$350 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206975.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206976.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206978.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206981.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
206987.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206990.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206989.

MASSAGEM RELAXANTE
Fisioterapêutica, Dor Muscular, Nervo 
Ciático, Coluna, Stress e Cansaço 
Físico. Plataforma infravermelho, 
atendemos todos os dias, inclusive 
domingo e feriados com hora 
marcada, das 7:30 as 19:40. Venha se 
sentir bem com um ótimo tratamento, 
profissional a mais de 30 anos. F:(45) 
99135-4180/ 98431-8987.  CI-206891.

RELAX  MASSOTERAPIA
Massagem: Relaxante, Terapêutica, 
Estimulante, Tântrica e Drenagem. 
Agende (45) 99962-1701. Localizada 
rua Rio de Janeiro - Centro.
  CI-207197.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-206971.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206967.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-206966.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-206968.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206973.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206972.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-206970.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-206974.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-206969.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-206965.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
206958.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio com poucas 
unidades para quem gosta de 
tranquilidade, muito bem localizado, a 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de 92m² com 82m² 
privativo por apenas 380.000,00 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206983.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 210 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206988.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206986.

VENDE-SE
Casa no bairro Brasmadeira, 02 
quartos, sala, cozinha, banheiro e 
lavanderia nos fundos. R$ 140,000. 
Bem localizada. Fone (45) 9 9949-
5389.  CI-207098.

VENDE-SE CASA
Casa na Rua Castro Alves, 2706, 
Centro, Cascavel-PR. Lote 262m² 
e casa 130m². R$ 600.000 F: (45) 
99968-9981 ou (45) 99123-1163.  CI-
207083.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-206991.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-206995.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox.120 m², piso 
superior: uma suíte e dois quartos, 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo uma vaga 
(mais espaço disponível não coberto 
para duas vagas) com alguns móveis 
sob medida e sistema para água 
aquecida pronto por apenas 460 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206984.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-206993.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
AMBIENTAL DE INSTALAÇÃO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE IBEMA, torna 
público que requereu ao IAP – INSTITUTO AM-
BIENTAL DO PARANÁ, a Licença Ambiental de 
Instalação do LOTEAMENTO IBEMA II, situado na 
Rua Pato Branco esquina com Rua Amazonas, Bair-
ro Napoli, na Cidade de Ibema, Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA AMBIENTAL PRÉVIA

A PREFEITURA MUNICIPAL DE IBEMA tor-
na público que recebeu do IAP – INSTITUTO 
AMBIENTAL DO PARANÁ, a Licença Ambien-
tal Prévia com validade até 21 de março de 2025, 
do LOTEAMENTO IBEMA II, situado na Rua 
Pato Branco esquina com Rua Amazonas, Bair-
ro Napoli, na Cidade de Ibema, Estado do Paraná.
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